



Revue de presse France Relance dans l'Orne 2e trimestre 2021

Toute l'actualité du Plan de Relance dans l'Orne est accessible sur la rubrique France Relance du site orne.gouv.fr

Afin de redresser rapidement et durablement l'économie française, un plan de relance exceptionnel de 100 milliards d'euros est déployé par le gouvernement.







Revue de presse Plan de Relance Immobilier de l'État







La sous-préfecture d'Argentan retenue



La sous-préfecture d'Argentan retenue au titre du plan de relance.

Orne. La Préfète de l'Orne se réjouit que des projets de rénovation énergétique concernant des services de la cité administrative d'Alençon et de la sous-préfecture d'Argentan aient été retenus au titre du plan de relance.

Ils font partie des 4 214 projets, d'un montant de 2,7Md€, validés lors de la conférence nationale de l'immobilier public stratégique, présidée par le Premier ministre.

Ces projets s'inscrivent dans un programme global de rénovation énergétique.

Le programme gouvernemental est guidé par trois priorités : l'efficacité écologique et économique de la relance, le soutien de la jeunesse et l'équilibre territorial.

Les projets de l'Orne consistent en :

- la rénovation énergétique et la réorganisation de bâtiments administratifs de la préfecture de l'Orne dans le cadre de l'installation du Secrétariat général commun départemental;

 l'isolation solaire et thermique des vitrages du bâtiment de la sous-préfecture d'Argentan;

 le changement des huisseries et l'isolation de la sous-préfecture d'Argentan.









https://www.tendanceouest.com/actualite-381367-sees-le-college-nicolas-jacques-conte-en-route-vers-l-excellence.html

Sées. Le collège Nicolas-Jacques Conté en route vers l'excellence

Une enveloppe de deux millions d'euros est prévue pour rénover le collège Nicolas-Jacques Conté, à Sées.



Le collège Nicolas-Jacques Conté, de Sées, va être rénové.

Publié le 26 avril 2021 à 12h03 Par Eric Mas

La candidature du collège Nicolas-Jacques Conté, à Sées, a été retenue par l'État pour en faire un "collège d'excellence". Ce concept vise à renforcer l'égalité des chances, en accueillant en priorité des élèves pour lesquels changer de cadre de vie est un facteur essentiel de réussite.

Vendredi 23 avril, le Conseil départemental de l'Orne a voté plus de 2 millions d'euros de travaux sur cet établissement, financés aux trois quarts dans le cadre du Plan de relance, auxquels s'ajoutent des dotations de soutien pour une restructuration et une extension du collège, mais aussi pour son rééquipement complet avec la modernisation de ses outils de travail, notamment numériques.







https://www.tendanceouest.com/actualite-381502-orne-france-relance-un-soutien-pour-les-travauxdu-manoir-de-courboyer.html

Orne. France Relance: un soutien pour les travaux du Manoir de Courboyer

Le Manoir de Courboyer, siège du Parc naturel régional du Perche à Nocé, va bénéficier du plan de relance, pour des travaux de



Les aides financières liées à la Covid-19 vont aider les travaux au Manoir de Courboyer, où la préfète de l'Orne doit se rendre jeudi 29 avril.

Publié le 28 avril 2021 à 17h49 Par Eric Mas

La préfète de l'Orne est attendue au Manoir de Courboyer, à Perche-en-Nocé, jeudi 29 avril au matin. C'est l'un des deux sites dans l'Orne qui vont bénéficier de financements importants pour la restauration du patrimoine, à savoir 420 000 euros de soutien de France Relance pour la restauration de la toiture du siège du Parc naturel régional du Perche.

Dans l'Orne, un million d'euros sera également consacré à la restauration du Château de Carrouges.



nanoir de courboyer | plan de relance | orne | nocé | patrimoine



Revue de presse Bilan Plan de Relance



Le Perche https://actu.fr/normandie/perche-en-noce_61309/420-000-pour-la-restauration-des-couvertures-du-manoir-de-courbover-a-noce_41456602 html manoir-de-courboyer-a-noce_41456602.html

420 000 € pour la restauration des couvertures du manoir de Courboyer à Nocé

La Préfète de l'Orne Françoise Tahéri est venue au manoir de Courboyer à Nocé, dans l'Orne, pour annoncer une aide de l'État pour la réfection d'une partie du Manoir de Courboyer.



Françoise Tahéri, ici avec Pascal Pecchioli, a pu visiter les combles du manoir de Courboyer et l'étet de la charpente. (OLe Perche)

Par Vincent Guerrier

Préfète de l'Orne, Françoise Tahéri s'est rendue dans le Perche, à la maison du Parc de Nocé (Orne), pour détailler les attributions du plan France Relance, qui vise à soutenir l'économie, la transition écologique, mais également la culture.

C'est en ce sens qu'elle a promis une subvention de 420 000 euros pour le manoir de Courboyer, haut lieu touristique du Département. « Vous pouvez en rajouter si vous le souhaitez », plaisante Jean-Michel Bouvier, président du Parc, qui a fait visiter le manoir à la Préfète.

Dans le Perche, on pose des pièges photos pour observer les oiseaux rares

L'enveloppe sera notamment destinée à la réfection de la couverture, qui va être entièrement refaite. Un million d'euros de travaux seront nécessaires, subventionnés notamment par le Département, la Région et la mission Berne, ainsi que la fondation Axa.

Des écoliers sur les chantiers

« Un échafaudage devrait être installé début juin et si tout va bien, nous pourrons commencer les travaux fin août », détaille le directeur du PNR Denis Guillemin.

Une réfection qui ne devrait pas trop gêner l'activité estivale puisqu'un circuit devrait être mis en place pour les touristes afin de ne pas gêner l'avancée des artisans.

14 colonies d'abeilles noires volées au Conservatoire du Parc Naturel du Perche

« Tous les artisans qui vont travailler sur ce chantier sont étiquetés « Valeurs Parc », ils ont donc une vraie connaissance du bâti », souligne Pascal Pecchioli, maire de Perche-en-Nocé et fin connaisseur du sujet.

Des visites d'écoles seront également mises en place pendant les 18 mois de travaux, grâce à une convention établie avec la Drac. « Un chantier une école, c'est le projet, afin de faire découvrir des métiers aux jeunes », annonce Jean-Michel Bouvier.

« C'est fondamental pour créer des vocations », juge Pascal Pecchioli, qui croit fermement aux bénéfices que peut apporter la culture sur la société, notamment en matière de développement durable.



Elus et représentants du Parc accompagnalent la Préfète et la sous-préfète de Mortagne-au-Perche

Dans l'Orne, le château de Carrouges va également bénéficier d'une aide d'un million d'euros pour des travaux. 🌼



Revue de presse Bilan Plan de Relance





https://www.ouest-france.fr/normandie/perche-en-noce-61340/perche-en-noce-l-etat-apporte-420-000-pour-la-restauration-de-courboyer-e52ded0c-ab4b-11eb-84e0-680bb3c2f9ba

Perche -en-Nocé. L'État apporte 420 000 € pour la restauration de Courboyer

C'est la contribution de l'État au financement des travaux de rénovation qui doivent commencer en septembre 2021 pour une durée de dix-huit mois à Nocé (Orne). Coût total : 867 304 € HT.



La préfée de l'Orne avisité e maron de Courboier paque cans les comples pour adminer la chargerte qui la être restaurse ; OLEST-FRANCS

Ouest-France

Public = 03/05/2021 ± 17H15

C'est dans le cadre du plan de relance que Françoise Tahéri, la préfète de l'Orne est venue au manoir de Courboyer, à Nocé (Orne), en compagnie de Julien Miniconi, sous-préfet de Mortagne-au-Perche. Elle apportait 420 000 € pour le financement des travaux de rénovation prévus sur le manoir. Le budget sera complété par 320 000 € de la Région Normandie, 100 000 € de la fondation Axa, 70 000 € grâce au loto de Stéphane Bern et 45 000 € par le Département de l'Orne.

Elle a été accueillie par Jean Michel Bouvier, président du Parc et Denis Guillemin, son directeur qui a rappelé l'histoire du Perche et de son manoir emblème. Le comté du Perche a été créé en 1114 lors de la réunion des seigneuries de Bellème, Mortagne et Nogent. Il s'est doté de monnaie, d'armoiries et de coutumes dont celle de 1558 est conservée au château Saint-Jean de Nogent. Démantelé en 1791 par la constituante et divisé sur quatre départements, il a gardé une unité qui a conduit à la création du Parc naturel. Une de ses particularités est la présence d'une centaine de manoirs témoins d'une histoire rurale spécifique.



Revue de presse Bilan Plan de Relance





https://www.ouest-france.fr/normandie/perche-en-noce-61340/perche-en-noce-l-etat-apporte-420-000-pour-la-restauration-de-courboyer-e52ded0c-ab4b-11eb-84e0-680bb3c2f9ba

Des travaux de charpente

L'un des plus anciens, Courboyer, accueille les bâtiments de la Maison du Parc. Datant d'environ 1497 selon la datation de sa charpente, il a besoin de rénovation, notamment sa charpente, les cheminées et pierres ainsi que la charpente. Le projet de rénovation se chiffre à 867 304 € HT. Les travaux seront réalisés par une dizaine d'entreprises qui ont été définies, dont deux locales qui son labellisées Label Parc : SAS Bequet pour la couverture (Courgeon) et SAS Guillet pour la charpente (Le Pinla-Garenne). Elles doivent se synchroniser pour travailler tout en laisser accès aux visiteurs dans un parcours sécurisé. « Nous avons aussi passé une convention pour organiser des visites scolaires et faire découvrir les métiers et, pourquoi pas, faire naître des vocations », a ajouté Jérôme Berger, conservateur régional des monuments historiques conforté par Pascal Pecchioli qui a signalé qu'après la mise en valeur des vitraux de l'église de Préaux, deux jeunes sont en cours de formation pour devenir maîtres verriers.

Dans l'Orne, les opérations de plan de relance ont permis de financer les projets de rénovations des deux parcs naturels : le château de Carrouges et le Manoir de Courboyer « La rénovation et l'entretien du patrimoine permettent aussi de faire vivre des artisans, de mettre en valeur leur savoir-faire. C'est une opération vertueuse même si son montant peut sembler énorme. Le projet a beaucoup de répercussions », a conclu Françoise Tahéri.

#Perche-en-Naci







https://www.lechorepublicain.fr/perche-en-noce-61340/loisirs/une-aide-de-420-000-pour-la-restauration-du-manoir-de-courboyer-a-perche-en-noce-orne_13948686/

Patrimoine

Une aide de 420.000 € pour la restauration du manoir de Courboyer à Perche en Nocé (Orne)

Publié le 04/05/2021 à 14h35



Françoise Tahéri, la préfète de l'Orne et Julien Miniconi, le sous-préfet de Mortagne-au-Perche sont venus à Courboyer, siège de la maison du Parc naturel régional du Perche, avec un joli cadeau, jeudi 29 avril 2021



Revue de presse Bilan Plan de Relance





https://www.lechorepublicain.fr/perche-en-noce-61340/loisirs/une-aide-de-420-000-pour-la-restauration-du-manoir-de-courboyer-a-perche-en-noce-orne 13948686/

Dans le cadre du plan de relance, 420.000 € sont attribués à la restauration du manoir de Courboyer, siège du Parc naturel régional du Perche, à Perche-en-Nocé (Orne). Les travaux de restauration du manoir devraient débuter au mois de septembre.

Françoise Tahéri, la préfète de l'Orne et Julien Miniconi, le sous-préfet de Mortagne-au-Perche sont venus à Courboyer, siège de la maison du Parc naturel régional du Perche, avec un joli cadeau, jeudi 29 avril 2021. Dans le cadre du plan de relance, la représentante de l'État a apporté une aide de 420.000 € pour le financement des travaux de rénovation du manoir de Courboyer.

A lire aussi : <u>Des spécialistes en dendrochronologie vont percer les secrets de la charpente de Courboyer</u>

Le budget sera complété par 320.000 € de la région Normandie, 100.000 € de la fondation Axa, 70.000 € du loto du patrimoine de Stéphane Bern et 4.000 € par le département de l'Orne. Françoise Tahéri a été accueillie par Jean-Michel Bouvier, président du Parc et Denis Guillemin, son directeur. Ce dernier a rappelé l'histoire du Perche et de son emblématique manoir.

Un montant total des travaux de 867.304 €

Le projet de rénovation se chiffre à 867.304 €. Les travaux seront réalisés par une dizaine d'entreprises dont les SAS Bequet de Courgeon pour la couverture et Guillet du Pin La Garenne pour la charpente, labellisées « Valeurs Parc ».

Denis Guillemin a dressé le calendrier du futur chantier : « En juin prochain, ces entreprises définiront le planning des travaux qui devraient commencer en septembre pour un chantier de 18 mois. Mais la visite des intérieurs restera possible dans un parcours sécurisé ». Pour le public mais aussi les scolaires comme l'a précisé le directeur du Parc : « Nous avons passé une convention avec la Direction régionale des affaires culturelles (DRAC) pour organiser des visites scolaires et faire découvrir ces métiers et pourquoi pas faire naître des vocations ».

A lire aussi : La mission Bern au chevet du manoir de Courbover

Cette valorisation a été confirmée par Jérôme Berger, conservateur régional des monuments historiques et Pascal Pecchioli qui a signalé que suite à la mise en valeur des vitraux de l'église de Préaux-du-Perche, deux jeunes sont en cours de formation pour devenir maîtres verriers.



Revue de presse Bilan Plan de Relance





https://www.lechorepublicain.fr/perche-en-noce-61340/loisirs/une-aide-de-420-000-pour-la-restauration-du-manoir-de-courboyer-a-perche-en-noce-orne_13948686/

Valoriser le savoir-faire des artisans

Dans l'Orne, le plan de relance a permis de financer les projets de rénovation du château de Carrouges et du manoir de Courboyer.

« La rénovation et l'entretien du patrimoine permettent aussi de faire vivre des artisans, de mettre en valeur leur savoir-faire. C'est une opération vertueuse même si son montant peut sembler énorme. Le projet a beaucoup de répercussions », a souligné la préfète qui a visité le site et découvert son histoire avec intérêt.

A lire aussi : Un spectacle son et lumière inspiré par l'histoire du Perche

« Le Comté du Perche a été créé en 1114 lors de la réunion des seigneuries de Bellême, Mortagne et Nogent. Il s'est doté de monnaie, d'armoiries et de coutumes dont celle de 1558 conservée au château des comtes du Perche à Nogent. Démantelé en 1791 par la Constituante et divisé sur quatre départements, il a gardé une unité qui a conduit à la création du Parc naturel », a rappelé Denis Guillemin.

Une des particularités du Parc est la présence sur son territoire d'une centaine de manoirs construits après la guerre de 100 ans, témoins d'une histoire rurale spécifique. « Le manoir de Courboyer est l'un des plus anciens du Perche qui en a compté 500! »



Charpente. La préfète de l'Orne a visité les combles du manoir dont la charpente va être restaurée. En 2014, des spécialistes en dendrochronologie ont effectué des prélèvements sur le bois des chênes utilisé pour sa construction. L'opération a permis de la dater vers 1497. La rénovation prévue porte sur la charpente, la couverture et des pierres qui ont souffert au cours des années.

Communication. Depuis un mois, Sarah Ballesteros a pris ses fonctions au sein du Parc naturel régional du Perche où elle assure la communication. Elle remplace à ce poste Fabrice Picandet.



Revue de presse Bilan Plan de Relance





https://www.ouest-france.fr/normandie/la-ferte-mace-61600/lentreprise-manuvit-laureate-du-plan-de-relance-9295534e-3b4c-44cc-9b84-bcd9eef9632d



La Ferté-Macé. L'entreprise Manuvit lauréate du plan de relance

L'État soutient l'entreprise afin de sécuriser son savoir-faire dans la manutention à géométrie variable, de gagner en compétitivité, de se développer et créer, à terme, des emplois.



Lors de la remise de la plaque « Laurést France Relance » à tentreprise Manuelt. A partir de la gauche Christine Rover sous-prétête d'Argentan et de la retance Julia Castin PDG de l'entreprise Manuelt. Françoise Tahéri prétête de l'Ome et Thierr.

Sergeron d'exteur départemental de l'entroloi du Timmi des solitiques et de la protection des populations. | OUEST-FRANCE

Ouest-France

Publié le 07/05/2021 à 35831

L'entreprise

Mardi, Françoise Tahéri préféte de l'Orne et Christine Royer sous-préfète d'Argentan et de la relance pour l'Orne, en présence de Michel Leroyer, maire, ainsi que de José Collado et Brigitte Viarmé-Dufour conseillers départementaux, ont visité l'entreprise Manuvit. Elle est spécialisée dans le matériel de manutention à géométrie variable depuis sa création en 1980. « L'entreprise vient d'être Lauréate dans le cadre du plan de relance (France Relance). »

Du sur-mesure

Julia Cattin, jeune cheffe d'entreprise, est PDG de Manuvit (ainsi que deux autres entreprises en Bourgogne) depuis 2014 où elle a pris la succession de son père Roland Cattin. La cheffe d'entreprise et Patrick Milet directeur industriel ont présenté la boîte et son évolution depuis sa création. Sa spécialité est la conception par son bureau d'études et la fabrication de manutentions ergonomiques standards et surmesure notamment des gerbeurs, transpalettes ou tables élévatrices.



Revue de presse Bilan Plan de Relance





https://www.ouest-france.fr/normandie/la-ferte-mace-61600/lentreprise-manuvit-laureate-du-plan-de-relance-9295534e-3b4c-44cc-9b84-bcd9eef9632d

« Nous proposons des solutions adaptées à chacun de nos clients pour améliorer les conditions de travail de leurs salariés », insiste Julia Cattin. Depuis 2015, l'entreprise occupe 4 000 m² dans un bâtiment de la zone des Peupliers.

En cinq ans, l'entreprise a augmenté son chiffre d'affaires de 50 %. « Celle-ci propose donc du sur-mesure à ses clients et compte des clients prestigieux comme La Poste, Dassault, le service des impôts, la Banque de France, la biscuiterie de l'Abbaye, en agroalimentaire ou du matériel pour déménagements ».

« Certains outillages ne sont fabriqués qu'en un exemplaire à la demande d'un client », explique, pour sa part, Franck Quéruel responsable du bureau d'études. Par ailleurs, lorsque c'est nécessaire, Manuvit fait appel à des soustraitants locaux et donne également du travail aux ateliers Beauregard (service d'aide par le travail) situé dans la même zone.

Développement

Malgré la crise sanitaire, Manuvit a le projet de développer encore son activité en agrandissant l'atelier de production dans des locaux attenants de 900 m² et en engageant la construction de bureaux au 1^{er} étage en particulier pour son bureau d'études. De nouvelles machines pourront aussi être acquises. L'investissement prévu est estimé à 520 000 € dont l'État pourrait intervenir sur certaines parties à 60 %.

Les deux représentantes de l'État soulignent « que l'entreprise s'est spécialisée dans la fabrication de machines-outils ce qui est trop peu fréquent en France »

Treize emplois

Le déploiement de ce projet devrait permettre, à terme, de créer treize emplois ce qui amènerait Manuvit à une cinquantaine de salariés. Il reste le problème de compétences pour de futurs employés.

Concernant la qualification des salariés, « il faut inciter les parents et les enseignants à faire venir les jeunes dans les entreprises comme celle-ci qui présentent de beaux projets de carrière. Je conseille aussi aux entreprises d'utiliser les contrats d'apprentissage et de professionnalisation » insistent Françoise Tahéri et Christine Royer qui ont assuré aux responsables de Manuvit le soutien des services de l'État. En fin de visite, la préfète de l'Orne a remis la plaque de lauréate de France relance à Julia Cattin qu'elle a félicité.







https://www.ouest-france.fr/normandie/tinchebray-bocage-61800/tinchebray-l-artisanat-de-luxe-sedeveloppe-dans-le-bocage-d99f6afa-ae71-11eb-b78b-a5b522226cdd

Tinchebray. L'artisanat de luxe se développe dans le Bocage

L'entreprise de luminaires d'art et de serrurerie décorative basée à Tinchebray-Bocage (Orne) va investir pour se moderniser, en partie grâce au plan de relance de l'État.



A "Intérieur de l'artineur le Eagués-Bronzes de France de Tindhebray-Boxage (Ome) – confection d'un tostre en pronze | D. Est - MANCS

Quest-France

Emmanuelle FRANCOIS

Publié la 06/05/2021 à 19615

Des lustres, des poignées de porte, de la ferronnerie haut-de-gamme... L'entreprise Baguès – Bronzes de France (anciennement Dubois), implantée depuis plus de 100 ans à Tinchebray-Bocage, dans l'Orne – elle date du milieu du XIX^e siècle – est l'une des deux dernières entreprises à faire de la serrurerie d'art en France. Depuis 2018, elle appartient au groupe Ateliers de France, qui possède une quarantaine de maisons de tous les métiers spécialisés dans la restauration du patrimoine.

Le groupe a décidé de développer l'entreprise. « Nous avons déjà recruté une quinzaine de personnes pour pérenniser les savoirs faires ancestraux, explique Dominique Niel, directrice générale des Ateliers de France. Cette entreprise, très connue dans le monde, est une vraie pépite! » 90 % de la production est exportée, notamment aux États-Unis, au Moyen-Orient (Qatar, Arabie Saoudite, Koweit), dans des hôtels suisses et ponctuellement en Russie.



Revue de presse Bilan Plan de Relance





https://www.ouest-france.fr/normandie/tinchebray-bocage-61800/tinchebray-l-artisanat-de-luxe-sedeveloppe-dans-le-bocage-d99f6afa-ae71-11eb-b78b-a5b522226cdd

Une dizaine de recrutements à venir

« Notre objectif est de recruter une dizaine de personnes en plus dans les trois années à venir, complète Émilie Morvan, la PDG de Baguès-Bronzes de France. L'activité a été freinée avec la pandémie l'an dernier, mais il y a une augmentation de la dernande. « L'entreprise, qui réalise 4,5 millions d'euros de chiffre d'affaires par an, emploie actuellement 45 personnes, dont 93 % (en dehors des alternants) sont en CDI.



All centra. Étrille Monan. PDG de l'entreprise Bagués-Bronzes de France à Tinchetray-Bocage montre une polgnée de norte en bronze à Françoise Tahéri, préféte de l'Ome. | OUEST-FRANCE

L'État, via son plan de relance, accorde 200 000 € de subventions à Bronzes de France, soit 40 % de l'investissement total de l'entreprise pour se moderniser. Celle-ci a trois projets, qui tombent pile dans les critères d'attribution de subventions par le plan de relance.



Revue de presse Bilan Plan de Relance





https://www.ouest-france.fr/normandie/tinchebray-bocage-61800/tinchebray-l-artisanat-de-luxe-se-developpe-dans-le-bocage-d99f6afa-ae71-11eb-b78b-a5b522226cdd

Innovation, bilan carbone et ergonomie

Le premier concerne l'innovation : achat de machines d'usinage traditionnelles et numériques, d'une cabine de peinture et vernis. Ensuite, elle souhaite améliorer son bilan carbone, en refaisant la toiture et en améliorant son système de chauffage. Enfin, Baguès-Bronzes de France va investir dans du matériel ergonomique pour le personnel, notamment des chaises modulables pour les métiers où il faut être debout et assis.



Un lustre en pronze de l'enfreprise Bagués-Bronze de France, une entreprise basée à Tinchebray-Bocage (Örne) i OUEST-FRANCE

Un des gros projets actuels est la fabrication d'un lustre en bronze et cristal qui reprend ceux de la bibliothèque du château de Vaux le Vicomte. « Il a fallu aller sur place prendre les mesures et les cotes, faire les dessins, et réaliser le lustre sur-mesure », détaille Émilie Morvan. Une dizaine de personnes ont travaillé dessus pendant 6 à 8 mois.



Fraternité







 $https://actu.fr/normandie/tinchebray-bocage_61486/plan-de-relance-cette-entreprise-de-quincaillerie-de-luxe-se-distingue-a-tinchebray-bocage_41645453.html$

Plan de relance : cette entreprise de quincaillerie de luxe se distingue à Tinchebray-Bocage

Dans le cadre de son Plan de Relance, l'Etat a accordé une aide 200 000 € à l'entreprise Bronzes de France - Baguès située à Tinchebray-Bocage (Orne), en ce début mai 2021.



Représentants de l'Etat et élus de Tinchebray-Bocage (Orne) se sont rendus à l'ateller Bronzes de France - Bagués, jeucil 8 mai 2021. (OL'Orne combattante)

Par <u>Maureen Marie</u> Publié le 7 Mai 21 à 18:23

Située à **Tinchebray-Bocage (Orne)**, l'entreprise de quincaillerie de luxe **Bronzes de France – Baguès** a su se distinguer. Elle figure parmi les lauréates du Plan de relance dans l'Orne au titre du Fonds d'accélération des investissements industriels dans les territoires.



Revue de presse Bilan Plan de Relance





 $https://actu.fr/normandie/tinchebray-bocage_61486/plan-de-relance-cette-entreprise-de-quincaillerie-de-luxe-se-distingue-a-tinchebray-bocage_41645453.html$

Jeudi 6 mai 2021, une visite de l'atelier était organisée en présence de Françoise Tahéri, préfète de l'Orne; Christine Royer, sous-préfète d'Argentan; Thierry Bergeron, directeur départemental de l'emploi, du travail, des solidarités et de la protection des population; Catherine Meunier, conseiller départemental; Bernard Soul, président de Domfront-Tinchebray Interco et Josette Porquet, maire de Tinchebray-Bocage.

« Au cœur d'une tradition »



L'ateller Bronzes de France -Bagués de Tinchebray (Onne) perpétue le savoir-faire lié à la quincaillerie dans le Bocage, il emploie 45 personnes. (OL'Onne combattante)

« Cet atelier se trouve au cœur d'une tradition du Bocage qui est millénaire », souligne Jérôme Nury en précisant que le savoir-faire lié à la **quincaillerie** s'est industrialisé au XVII^e siècle. Dans ce secteur, jusqu'à 1 500 personnes ont été employées à Tinchebray.

Bronzes de France - Baguès est l'image d'une évolution positive sur le territoire. Implantée depuis plus de 100 ans, elle figure parmi le fleuron de l'entreprise française.

Françoise Tahéri Préfète de l'Orne



Revue de presse Bilan Plan de Relance





https://actu.fr/normandie/tinchebray-bocage_61486/plan-de-relance-cette-entreprise-de-quincaillerie-de-luxe-se-distingue-a-tinchebray-bocage_41645453.html

Grâce à la subvention de 200 000 6 qui vient d'être accordée, « l'atelier va être modernisé avec des machines numériques et une cabine de peinture, le système de chauffage va être revu, et de nouveaux outils vont permettre de renforcer la qualité de vie au travail », explique Emilie Morvan, PDG.

#FranceRelance | 🦲 Visite des locaux de Bronzes

 L'entreprise conçoit, fabrique et commercialise des articles de serrurerie décorative haut-de-

Préfet de l'Orne

de France, à Tinchebray Bocage.



90 % des produits exportés

Dominique Niel, directrice générale du groupe <u>Bronzes de France</u> <u>Baguès</u>, a tenu a rappeler l'une des valeurs de l'entreprise, à savoir « le respect de l'art, où la sous-traitance en Chine est une antithèse de ce que l'on souhaite ».



Revue de presse Bilan Plan de Relance





 $https://actu.fr/normandie/tinchebray-bocage_61486/plan-de-relance-cette-entreprise-de-quincaillerie-de-luxe-se-distingue-a-tinchebray-bocage_41645453.html$



Dans son atelier de Tinchebray (Orne), Bronzes de France - Bagués est sur le point d'achever ce luminaire inspiré de cetui de la bibliothèque du château de Vaux-le-Vicomte situé en Seine-et-Manne. (OL'Orne combattante)

90 % de nos produits sont exportés. Parmi nos clients, on retrouve les États-Unis, le Moyen-Orient, la Suisse ou encore une partie de l'Asie.

Emilie Morvan

PDG de Bronzes de France - Baguès

États-Unis : des normes à respecter

Implanté depuis une quinzaine d'années aux États-Unis, le groupe Bronzes de France -Baguès s'est fait un nom. "Les Américains connaissent l'entreprise, ils apprécient ce savoir-faire français", témoigne Julie Lécuyer, responsable commerciale pour les commandes destinées aux États-Unis. Toutefois, dans sa production, l'atelier tinchebrayen doit parfois prendre en compte des normes spécifiques. "Pour les États-Unis par exemple, il faut repenser la taille des câbles".







https://actu.fr/normandie/tinchebray-bocage_61486/plan-de-relance-cette-entreprise-de-quincaillerie-de-luxe-se-distingue-a-tinchebray-bocage_41645453.html

Cire, soudure, cristallisation...

Du bureau d'études, au coulage de la cire, en passant par la forge ou encore la cristallisation, élus et représentants de l'Etat ont découvert la quinzaine d'étapes nécessaires à la fabrication d'un luminaire d'art.

Nous répondons à peu près à 200 commandes par an. Elles sont très variées et leur coût peut aller de 500 à un million d'euros.

Emilie Morvan

Dans les prochains jours, des lanternes réalisées avec un cristal de couleur rose seront livrées à un particulier résidant à Deauville (Calvados). Toutefois, les lustres et mobilier d'art fabriqués à Tinchebray rayonnent bien au-delà, notamment dans les plus grands palaces internationaux.



En tant que laurèste au Plan de relance, une plaque officielle a été remise à l'entreprise Bronzes de France Baguès située à Tinchebray (Orne), (®L'Orne combattante)